

gne le tissu pulmonaire ; on en appréciera la quantité, la consistance, la couleur, l'aération. On cherchera encore, en prenant le poumon entre les doigts, à en apprécier l'induration, la mollesse, la friabilité anormales, à provoquer la crépitation.

On examinera alors les glandes bronchiques et l'on fera des sections pour découvrir si elles ne contiennent pas des dépôts caséux.

*Ablation et examen des viscères abdominaux.*— Avant d'enlever les viscères de la cavité abdominale, il faut d'abord les examiner sur place. On recherchera les dépôts de lymphé plastique, les tubercules, les excroissances, etc.

En introduisant le doigt dans le trou de Winslow on pourra constater tout épaissement dans le voisinage de la veine Porte.

On enlevera facilement la rate en la saisissant de la main gauche et en coupant les tissus près du hile. Elle sera sectionnée d'une extrémité à l'autre.

*Intestins.*— Pour enlever les intestins de la cavité abdominale, on met une double ligature au commencement du jejunum que l'on expose en renversant le côlon transverse sur le thorax ; une seconde double ligature est appliquée sur la partie supérieure du rectum ; on sectionne l'intestin entre ces doubles ligatures. On détache l'intestin grêle en coupant le mésentère préablement inspecté, le long de la ligne d'insertion. Le gros intestin est entraîné par tractions et sections. Une fois déroulé, le tube intestinal est fendu à l'aide de ciseaux à crochets, le long de son bord mésentérique, on l'étale, on inspecte le contenu ; on note l'état de la muqueuse. Il ne faut pas négliger l'examen de l'appendice vermiciforme, du mésentère et des ganglions mésentériques.

*Estomac.*— On enlève l'estomac après avoir appliqué une double ligature sur le duodénum.

On incise l'estomac le long de la petite courbure, et on examine son contenu et l'aspect de sa muqueuse. Il est bon d'explorer du doigt le pylore.

Dans un cas supposé d'empoisonnement, le contenu de l'estomac et de l'intestin doit être recueilli dans un bocal en verre neuf dans lequel on met les viscères eux-mêmes après les avoir examinés.

*Foie.*— Après avoir enlevé le foie on examine son apparence extérieure, sa forme, son volume, on ouvre la vésicule et les conduits biliaires et on fait une série de sections parallèles et antéro-postérieures de sa substance.

On examine ensuite le duodenum et le pancréas.